
 

MEMÓRIA DA 16ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DO RIO PARÁ - GESTÃO 2018-
2022 DO DIA 22 DE DEZEMBRO DE 2022 ATRAVÉS DE VIDEOCONFERÊNCIA – 
REUNIÃO CANCELADA POR AUSÊNCIA DE QUÓRUM.  

Aos vinte e dois dias do mês de dezembro de 2022, das 10h30 às 12h, reuniram-se 1 
ordinariamente os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Pará - Comitê do Rio Pará, 2 
por meio de videoconferência, através da plataforma Google Meet (link: 3 
https://meet.google.com/jzh-wzwn-nrp) e com transmissão ao vivo pelo canal do Youtube do 4 
Comitê do Rio Pará para deliberarem sobre as seguintes pautas: Item 1.  Abertura e verificação 5 
de quórum; Item 2.  Aprovação das Atas das Reuniões Plenárias realizadas nos dias 15.06.2022 6 
e 30.11.2022. Item 3.  Deliberação ad referendum CBH do rio Pará nº 60 de 27 de outubro de 7 
2022 que “Aprova a indicação de representante da Diretoria do Comitê da Bacia Hidrográfica 8 
do Rio Pará no VI Encontro dos Comitês Afluentes da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco 9 
que será realizado nos dias 15 e 16 de dezembro de 2022 na cidade de Penedo/AL”; Item 4. 10 
Deliberação CBH do rio Pará que “Aprova o Enquadramento dos Corpos de Água Superficiais 11 
da Circunscrição Hidrográfica (CH) da Bacia do Rio Pará – SF2 (2022-2041)”; Item 5. 12 
Deliberação CBH do rio Pará que “Dispõe sobre alteração do PPA 2021-2023 do CBH do Rio 13 
Pará”; Item 7. Deliberação CBH do rio Pará que “Aprova o Orçamento Anual da Agência Peixe 14 
Vivo, referente aos recursos da cobrança pelo uso de recursos hídricos na bacia hidrográfica do 15 
Rio Pará para aplicação no custeio de 2023 e dá outras providências.”; Item 8.  Assuntos 16 
Gerais; Item 9. Encerramento. Participaram os seguintes conselheiros titulares: Jamilson 17 
Wagner de Andrade Carvalho - Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de 18 
Minas Gerais – EMATER;  José Jorge Pereira - Instituto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM; 19 
Andreia Faria Moraes Ferreira - Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento 20 
– SEAPA;  José Augusto Dutra Bueno - Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 21 
Desenvolvimento Sustentável – SEMAD; Luciane Linces dos Santos – Agência Reguladora de 22 
Serviços de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário do Estado de Minas Gerais – 23 
ARSAE-MG;  Vilma Aparecida Messias - Prefeitura Municipal de Carmo do Cajuru; Breno 24 
Henrique da Silva Ramos - Prefeitura Municipal de Pompéu; André de Lima Rufino - Prefeitura 25 
Municipal de Pará de Minas; Rodrigo Ribeiro de Freitas  - Prefeitura Municipal de Martinho 26 
Campos; Rodrigo Álvares de Assis - Prefeitura Municipal de Divinópolis; José Dirino Arruda - 27 
Sindicato dos Produtores Rurais de Martinho Campos; Túlio Pereira de Sá – Federação das 28 
Indústrias do Estado de Minas Gerais - FIEMG; Beatriz Alves Ferreira - Universidade Federal de 29 
São João Del Rei – UFSJ; Heloísa Cristina Notini Greco - Associação Brasileira de Engenharia 30 
Sanitária e Ambiental - ABES  Participaram os seguintes conselheiros suplentes: Clarissa 31 
Bastos Dantas - Instituto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM; Isabela Garibaldi Cunha  - 32 
Prefeitura Municipal de Santo Antônio do Monte (no exercício da titularidade);  Mariana 33 
Ribeiro de Paula - Prefeitura Municipal de Pará de Minas; Thiago Silva Martins - Siderúrgica 34 
Alterosa (no exercício da titularidade); Márcia Helena Batista Corrêa - Universidade do Estado 35 
de Minas Gerais; Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Ana Caroline da Silva 36 
Marcelos - Prefeitura Municipal de Cláudio; Paulo Henrique de Souza Lino - Sindicato dos 37 
Produtores Rurais de Pompéu; Bruce Amir Dacier Lobato de Almeida - Conselho Regional de 38 
Biologia – CRBio.  Participaram também: Amanda Fernandes e Kelly Antônia, - Agência Peixe 39 
Vivo; Luiz Guilherme Ribeiro e Paulo Vilela - da Tanto Expresso.  Com a palavra, Túlio de Sá, 40 
secretário do CBH do Rio Pará, dá boas-vindas, agradece a presença de todos e fala que será 41 
necessário aguardar o tempo previsto no Regimento Interno para verificação do quórum.  42 



 

Após a constatação de ausência do quórum, Túlio de Sá, reforça a importância da participação 43 
nas reuniões do CBH do Rio Pará e diz que a diretoria irá agir de forma proativa para resolver 44 
essa situação de ausência de quorum em suas Reuniões plenárias. Diz que as Deliberações 45 
serão aprovadas ad referendum exceto a que se trata sobre enquandramento. Encerramento. 46 
Não havendo mais assuntos a tratar, José Hermano, Presidente do CBH do Rio Pará agradece a 47 
presença de todos e encerra a reunião. 48 

 

José Hermano Oliveira Franco 
Presidente do CBH Rio Pará 

 


